

Duelo cultural
Ignacio Toscano, destacado promotor cultural con más de cuatro décadas de carrera, ex director de INBA y de Instrumenta Oaxaca, falleció ayer a los 68 años.
CULTURA (PÁG. 15)



Contrastes en la NFL
Los salarios de los cuatro mariscales de campo que sobreviven en la Conferencia Americana suman 14 millones de dólares, los de la Nacional, 110 millones.
CANCHA



CONFERENCIA NACIONAL
RUSSELL WILSON
35 mdd



CONFERENCIA AMERICANA
RYAN TANNEHILL
2 mdd

SACUDE IRÁN AL MUNDO



Irán atacó con misiles dos bases de EU en Irak durante la madrugada de hoy, tiempo local, cinco días después del asesinato de un general iraní. Hasta anoche, no había reportes inmediatos de bajas. El precio del petróleo se disparó y las principales divisas tuvieron movimiento bruscos.
INTER. (PÁG. 13)



MIÉRCOLES 8 / ENERO / 2020 CIUDAD DE MÉXICO 56 PÁGINAS, AÑO XXVII NÚMERO 9,503 \$ 20.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

Rastrea la UIF evasión y lavado de dinero

Van por Legionarios y Marta Sahagún

La ex Primera Dama fue tesorera en los 90 de una organización afín a Congregación

REFORMA / STAFF

El titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), Santiago Nieto, reveló que hay una investigación sobre las finanzas de los Legionarios de Cristo, la cual incluye a Marta Sahagún.

La indagatoria estaría ligada con la presunta evasión y lavado de dinero, luego de que en 2017 se reveló la investigación "Paradise Papers", que exhibió el imperio financiero de la Legión.

En noviembre de 2017, REFORMA difundió una investigación de Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI) que reveló que miembros de la Legión de Cristo liquidaron siete empresas offshore que tenía en Luxemburgo, en la isla de Jersey y en Panamá, por

Y dice La Legión que colaborará

REFORMA / STAFF

A través de un breve mensaje, la Congregación Legionarios de Cristo manifestó su disposición a colaborar con las autoridades.

"La Legión de Cristo conduce sus actividades en Mé-

xico con estricto apego a las disposiciones legales y fiscales aplicables.

"Manifestamos nuestro compromiso de transparencia y plena colaboración con las autoridades correspondientes", indicó la agrupación religiosa en un mensaje.

evadir impuestos.

Tan sólo en Luxemburgo, el fondo de inversión "Integer Ethical Funds", manejado por la Congregación, tenía 39 millones de dólares.

Ayer, el titular de la UIF reconoció que se investigan las finanzas de los Legionarios y admitió que se rastrean sus vínculos.

"Hay un tema relacionado con los Legionarios de Cristo, seguimos en proceso de investigación".

A pregunta expresa, sobre si se investiga a Sahagún, Nieto confirmó que sí, y las

pesquisas comprenden a toda la organización.

Marta Sahagún, la esposa del ex Presidente Vicente Fox tiene un antiguo vínculo con Marcial Maciel, fundador de los Legionarios.

Su padre Alberto Sahagún de la Parra fue amigo del líder de los Legionarios, mientras que la ex Primera Dama fue tesorera del movimiento Regnum Christi, en Celaya, Guanajuato, durante la década de los 90.

Durante el Gobierno de Vicente Fox, el fideicomiso "Transforma México" trian-

guló donativos que salían de Lotería Nacional, y fue señalado de ser utilizado con fines políticos a favor de Sahagún.

De ese fondo, por ejemplo, los Legionarios recibieron 55 millones de pesos a través de la Fundación Interamericana Anáhuac para el Desarrollo Social, que pertenece a la Universidad Anáhuac.

Además, el Gobierno de Fox entregó una franja de playa a la Congregación en Punta Sam, Cancún.

El título de concesión fue firmado el 1 de junio de 2001 a favor de la inmobiliaria Fuentes Brotantes, según señala el libro "El imperio financiero de los Legionarios de Cristo: Una mafia empresarial disfrazada de congregación", escrito por el periodista Raúl Olmos.

El padre Maciel ayudó a Fox a concretar su divorcio ante la Iglesia, para luego casarse con Marta.

PÁGINA 5

Emplazan a petroleros a elección este año

CLAUDIA GUERRERO

El Gobierno federal advirtió que, tras la aprobación de la reforma laboral, el sindicato de Pemex está obligado a realizar una elección interna, este mismo año, para designar al dirigente que ocupará el cargo que dejó vacante Carlos Romero Deschamps, investigador por enriquecimiento ilícito y lavado de dinero.

La Secretaria del Trabajo, Luisa María Alcalde, aseguró ayer que este sindicato deberá emitir la convocatoria para el proceso de renovación, cuya transparencia será vigilada por la dependencia federal a su cargo.

Durante la conferencia del Presidente Andrés Manuel López Obrador, la funcionaria rechazó que Manuel Limón Hernández, alfil de Romero Deschamps, vaya a permanecer al frente del Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República Mexicana (STPRM) hasta 2024.

"La actual dirigencia sindical deberá convocar a elecciones para cubrir dicha vacante. En conclusión, el próximo secretario general del sindicato deberá ser electo a través del voto personal libre, directo y secreto, como establecen la nueva legislación y las nuevas normas", indicó la funcionaria.

FRENAN ELECCIÓN DE SINDICATO DE LA CDMX
CIUDAD



REMODELACIÓN MILLONARIA

El Senado gastará más de 254 millones de pesos en obras y reparaciones de su edificio nuevo. En el 2010, cuando el priista Manlio Fabio Beltrones era el presidente de la Cámara Alta, se informó que el pago total a la empresa Grupo INDI fue de más de 2,200 millones de pesos, casi un 30 por ciento más del proyecto original.
PÁGINA 2

Sale cara la UACM y alumnos no rinden

REFORMA / STAFF

Mientras que cada estudiante titulado por la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM) significa un costo de 3.3 millones de pesos -más que una vivienda-, sus egresados son los peor evaluados.

El Centro de Estudios Educativos y Sociales (CEES), un centro de investigación independiente creado en el año 2010, examinó el desempeño de las 35 universidades públicas entre 2000 y 2019.

Encontró que el modelo que Andrés Manuel López Obrador fundó hace 17 años cuando era Jefe de Gobierno opera con baja calidad, a un

costo significativamente alto y con reducida pertinencia en cuanto a los logros en el mercado laboral.

Y es el mismo sistema que implementará como Presidente en los 100 planteles "Benito Juárez" de educación superior cuya construcción está en proceso.

De cada 100 estudiantes sólo llegan a graduarse entre 6 y 8, además, la UACM presenta la mayor tasa de sobreedad (alumnos mayores de 24 años) y el menor porcentaje de docentes con doctorado, describe el análisis hecho a partir de bases de datos oficiales.

CIUDAD 2



Pelea su cargo

Tras forcejear con los guardias que buscaban impedirle el paso, Guaidó ingresó a la Asamblea venezolana, donde 100 de 167 diputados lo reeligieron líder parlamentario.
INTER (PÁG. 13)

610972000016

Desmiente AMLO robos ...que la SCT reporta

AZUCENA VÁSQUEZ

El Presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que los robos a trenes en el norte del País van a la baja, basado en denuncias presentadas, pero las cifras reportadas por un órgano dependiente de la SCT dicen lo contrario.

El Mandatario aseguró que la nota publicada el lunes por REFORMA en la que informó que en los primeros nueve meses de 2019 los hurtos al ferrocarril en Sonora, Coahuila y Sinaloa tuvieron un crecimiento anual de hasta 64.7 por ciento no correspondía a la realidad.

Sin embargo, dicha información está asentada en los reportes de seguridad del Sistema Ferroviario Mexicano con datos que publi-

ca la Agencia Reguladora de Transporte Ferroviario (ARTF), órgano desconcentrado de la SCT.

"La nota del REFORMA, que tampoco obedece a la realidad, es de que aumentó el robo de trenes en el norte del País, también tenemos la información de que no es así", dijo AMLO en su conferencia.

Y pidió a Ricardo Mejía, subsecretario de Seguridad Pública, aclarar los hechos.

Mejía dijo que, según información de la FGR, en Sonora fueron presentadas 68 denuncias de robo de enero a noviembre de 2019.

En contraste, la ARTF expone que, hasta el tercer trimestre del año pasado, en esa entidad se reportaron 372 hurtos, 55 por ciento más que en el mismo periodo de 2018.

Tiene otros datos... de sus propios datos

Pese a que AMLO desmintió una nota de Grupo REFORMA sobre el alza de robos a trenes en el norte del País, datos de su propio Gobierno lo contradicen.

LO QUE SE PUBLICÓ

Crece en el norte el robo a trenes

Alcanza principalmente cargamentos de granos

Entidad Federativa	2018	2019
Coahuila de Zaragoza	83	75
Hidalgo	59	14
Dalisco	86	61
Tlaxcala	96	133
Sinaloa	42	19
Sonora	89	86

La nota del Reforma, que tampoco obedece a la realidad, es de que aumentó el robo de trenes en el norte del País.

También tenemos la información que no es así."

Andrés Manuel López Obrador, Presidente

LOS DATOS OFICIALES

SCT SECRETARÍA DE TRANSPORTES Y COMUNICACIONES ARTF AGENCIA REGULADORA DE TRANSPORTE FERROVIARIO REPORT SISTEMA FE

TABLA 17. DISTRIBUCIÓN DE ROBOS POR ESTADO

Entidad Federativa	2018			2019		
	3T	4T	1T	2T	3T	3
Coahuila de Zaragoza	83	75	76	74	130	
Hidalgo	59	14	38	41	40	
Dalisco	86	61	90	94	126	
Tlaxcala	96	133	143	127	156	
Sinaloa	42	19	38	45	62	
Sonora	89	86	143	130	99	

Pierde Banco de Bienestar y hará 2,700 sucursales!

JORGE CANO Y ALEJANDRO GONZÁLEZ

El Banco de Bienestar opera con pérdidas desde 2019 y ahora presionará más sus finanzas con la construcción de 2 mil 700 sucursales.

Bienestar, antes Bansefi, forma parte de la banca de desarrollo y hasta el tercer trimestre de 2019 registró una pérdida neta de 233 millones de pesos.

Bienestar superará las mil 860 sucursales que tiene Banco Azteca, que lidera el mercado.

Sin embargo, la inclusión

financiera a través de sucursales va contra la tendencia mundial donde se usan corresponsales y estrategias digitales.

Los corresponsales son negocios que realizan operaciones a nombre de los bancos como tiendas de conveniencia o de autoservicio, farmacias u oficinas de correo.

El último reporte de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores señala que México tiene 4.7 corresponsales por cada 10 mil adultos, contra más de 80 de Ghana y Ruanda, y más de 10 de Brasil, Perú y Colombia.